

COMBAT OUVRIER

SUPPLEMENT AU MENSUEL

Pour la construction d'un parti ouvrier révolutionnaire
en Martinique et en Guadeloupe

Pour l'émancipation des peuples de Martinique et de Guadeloupe

Pour la reconstruction de la IV^e Internationale

SAMEDI 22 MAI 1976

BI-HEBDOMADAIRE TROTSKYSTE — PARAIT MERCREDI ET SAMEDI PRIX : 0,30 F

DJIBOUTI : quand
Stirn "prépare"
l'indépendance...

Le ministre des colonies, Olivier Stirn, après avoir effectué un voyage de deux jours à Djibouti, a déclaré que le gouvernement français était décidé à faire régner l'ordre. Il a aussi ajouté que le gouvernement était prêt à discuter avec toutes les formations politiques du pays pour préparer l'accession à l'indépendance du territoire cit des Afars et des Issas.

En réalité, le gouvernement colonialiste veut imposer au peuple de Djibouti sa solution: une indépendance contrôlée par des hommes politiques -tel Ali Aref- qui sont des soutiens inconditionnels de l'impérialisme français.

La population a déjà en maintes occasions fait savoir qu'elle était opposée à cette "solution" française. Des manifestations regroupant des milliers de personnes à Djibouti ont eu lieu.

Dans d'autres points du pays, le gouvernement est obligé de réprimer sauvagement soit directement, soit en s'appuyant sur la police d'Ali Aref, pour tenter de briser la volonté populaire.

Le peuple de Djibouti n'acceptera pas que son avenir soit "préparé" par les Stirn et Cie. Il a déjà montré qu'il avait la volonté de décider lui-même de son avenir. Le gouvernement français risque bien de voir bousculer tous ses plans par la montée de la colère populaire. Il n'aura alors qu'à plier bagage en laissant évidemment derrière lui le sillage de sang et de larmes qui est son dernier cadeau aux peuples colonisés.

GUADELOUPE
bientôt le gala de
Combat Ouvrier

Les artistes désireux de participer au troisième gala de Combat Ouvrier, peuvent prendre contact avec nos vendeurs et diffuseurs.

Dès maintenant, nous demandons à tous nos sympathisants de retenir la date du 26 juin. C'est en effet ce jour là que se tiendra notre gala.

Dès maintenant, tous ceux qui sont venus aux précédents galas, doivent se libérer ce soir là.

Comme les années précédentes, ils auront l'occasion de passer un moment agréable, tout en manifestant leur soutien à Combat Ouvrier.

Cette année aussi un programme artistique de qualité sera présenté, et on pourra ensuite danser jusqu'à l'aube.

nouvelle allocation refusée
aux "DOM"!
giscard menteur!

Lors d'un débat sur la politique dite de "protection de la famille" au parlement, un projet de loi sur l'allocation "parent isolé" a été adopté.

Cette allocation est une aide de l'état versée au chef de famille célibataire.

Cette loi ne sera pas applicable aux DOM. Mme Veil, ministre de la santé, le ministre "au coeur sensible" l'a bien précisé. Dans les "DOM", le cadre actuel de la sécurité sociale ne permettrait pas parait-il, l'application d'une telle loi.

Mais, toutes ces circonvolutions ne pourront pas masquer la vérité.

Fontaine, le député communiste de la Réunion, s'est contenté d'intervenir au palais Bourbon. Il s'est élevé contre la politique de discrimination du gouvernement français.

Au moment où les ministres et autre président en voyage, multiplient les déclarations sur la départementalisation économique et sociale, le gouvernement prouve, en refusant l'application de cette nouvelle loi sociale, que tous ces gens ne sont que de froids démagogues.

Ils prouvent encore une fois que les soi-disant DOM ne sont français que lorsqu'ils peuvent servir les intérêts des capitalistes français. Pour le reste, ils demeurent bel et bien des colonies.

"-"-"-"
"-"-

CORSE
PROCÈS DES AUTONOMISTES
PROCÈS DU GOUVERNEMENT

Le procès du docteur Siméoni et de huit autres autonomistes corses, se déroule en ce moment à Paris, devant la Cour de sûreté de l'Etat.

On se souvient en effet, que lors des fusillades qui s'étaient déroulées le 22 août 1975 en Corse, à Aléria, deux gendarmes avaient été tués par des tireurs occupant une ferme. Cela s'était passé après que le ministre de l'intérieur Poniatowsky ait donné l'ordre de charger les occupants de la ferme. Ceux-ci étaient membres d'une organisation luttant pour l'autonomie de la Corse, l'ARC.

Le docteur Siméoni avait pris alors sur lui la responsabilité de l'affaire tant que l'un des dirigeants de l'ARC.

Cette affaire avait permis de mettre en lumière les problèmes graves qui se posent en Corse. Ce pays qui est pourtant à quelques kms des côtes françaises, est devenu pratiquement une région sous-développée, d'où les jeunes sont obligés de s'expatrier pour travailler. Les Corses se plaignent d'autre part de l'incurie de l'administration française à leur égard.

L'accusé est soutenu par la majorité de la population en Corse. Une opération "île morte" a été très largement suivie à l'ouverture du procès.

A la séance de jeudi 21, Siméoni a déclaré que c'est le gouvernement français qui est responsable de la mort de deux gendarmes, car c'est lui qui a déclenché la répression.

Ce procès risque bien d'être celui de la politique du gouvernement français en Corse.

"-"-"-"
"-"-

**CET DE GRAND-BOURG: SUCCES
DE LA GREVE DES ELEVES**

C'est la mardi 17 que les élèves du CET de Grand-Bourg ont repris les cours, après avoir obtenu un succès important bien que partiel. En effet, on leur a finalement versé leurs mandats de bourses, dont ils n'avaient rien touché depuis octobre.

Depuis le jeudi matin, la direction avait assuré au comité de grève des élèves, en téléphonant au service des bourses, qu'ils recevraient celles-ci à partir du jeudi 20. C'était là un progrès important puisque le mardi 11, il n'était

question que du ... 30 juin !

Cependant, l'assemblée générale des élèves refusait de prendre ces promesses pour argent comptant, et décidait de poursuivre. Lundi matin, les élèves apprirent que certains avaient reçu leurs mandats samedi. Ils retournèrent chez eux et ce n'est qu'alors, constatant qu'ils avaient bien reçu le montant des 3 trimestres, qu'ils décidèrent de reprendre les cours. Gageons que l'an prochain, ils n'accepteront pas sans mot dire, l'enseignement au rabais qu'on leur dispensé.

LES PATRONS TENTENT DE MONTER DES SYNDI- CATS C.F.D.T.

Cep is quelques temps, les patrons de la banane tentent de monter des syndicats CFDT sur certaines habitations et de présenter des délégués CFDT aux élections de délégués de personnel. C'est ainsi qu'à la SCEFA, en utilisant toutes sortes de manoeuvres, les patrons imposèrent, contre la volonté des travailleurs une liste CFDT.

A la SCA, à la veille des élections de délégués, les patrons se sont empressés de prendre des contacts avec certains ouvriers pour dresser une liste CFDY.

Ces exemples ne peuvent qu'éclairer les travailleurs sur la nature de ce syndicat qui apparait clairement comme le syndicat des patrons. Il s'agit pour ces derniers de diviser les ouvriers et d'affaiblir leurs luttes. Quoiqu'il en soit, bon nombre de travailleurs ne sont déjà plus dupes de cette entreprise patronale.

PEINTURE

EXPOSITION ROVELAS à Rémy Nainsouta

C'est le mercredi 19 mai que devait commencer l'exposition des toiles du peintre Michel Rovelas à la salle Rémy Nainsouta.

En tant que peintre anti-colonialiste, la peinture de Rovelas est empreinte d'une certaine agressivité et d'un certain esprit de révolte contre l'ordre colonial qui règne en Guadeloupe.

C'est pourquoi nombre de ses tableaux évoquent différents aspects de la situation sociale en Guadeloupe en même temps que certaines luttes des travailleurs. Pour Rovelas, la peinture n'est pas simple contemplation, en tant que moyen d'expression elle peut servir à dire et à dénoncer les injustices sociales et l'exploitation dont sont victimes les travailleurs.

Rovelas ne s'en cache pas, sa sympathie va aux opprimés et à tous ceux qui souffrent du système colonial.

Pour ces raisons, nous conseillons à nos lecteurs d'aller voir cette exposition

après la noyade du Moule

En moins de six mois plusieurs noyades ont endeuillé des familles. Et pourtant elles ont eu lieu dans des baignades très fréquentées.

Après la dernière en date, celle qui a eu lieu à la Baie du Moule, la fédération des maîtres-nageurs a protesté contre le manque de surveillance des plages couramment fréquentées par le public.

Cette fédération précise aussi que la loi oblige la surveillance des plages et des lieux de baignade, à la balisage de ces plages et à l'installation de postes de secours équipés d'appareil d'oxygénothérapie (réanimation par l'o-

xygène).

Ce n'est pas la première fois que les maîtres-nageurs demandent l'application de cette loi. Cela d'autant plus que finalement les noyades sont assez fréquentes sur les plages publiques ou relativement fréquentées.

Mais là, comme en d'autres domaines où il s'agit de dépenser de l'argent au service de la population, l'état se fait tirer les oreilles. Et tant que la protestation ne sera pas vigoureuse, il est sûr que l'administration ne fera rien pour assurer la protection des plages.

banane gpe

CHEZ BOCATO LICENCIEMENT MASSIF !

Il y a quelques jours, Bocato s'en prit aux salaires des travailleurs. Ces derniers n'ayant pas travaillé le 1er mai, il amputa carrément les salaires de la quinzaine, les ramenant de 51,54frs à 43,92 frs, et refusa de leur payer le 1er mai.

Trouvant sans doute trop faible cette mesure de répression, Bocato décida de licencier purement et simplement 15 travailleurs.

Ce licenciement massif confirme le vent de répression qui souffle dans le secteur bananier. Les succès obtenus par les travailleurs lors de la dernière grève ont déterminé les patrons à frapper durement pour reprendre d'une main ce qu'ils avaient été obligé de céder de l'autre.

Si les travailleurs et leurs sections syndicales ne réagissent pas à temps, d'autres licenciements risquent de suivre et, touchant tout particulièrement les ouvriers combattifs et tous ceux qui se sont montrés actifs durant la dernière grève.

livre à lire

"les Etats Désunis" Wladimir POZNER

Un passionnant tableau de l'Amérique. Tout au long du livre, une série d'anecdotes révélatrices d'une société pourrie, sur un fond de crise économique, celle des années 30.

L'image d'Epinal d'une Amérique, berceau de la démocratie, de la liberté, du "self-made-man", celle des gratte-ciel et de la statue de la liberté, tombe d'un seul coup pour laisser apparaître l'envers du décor : une immense plaie purulente, gangrénée par le capitalisme.

L'auteur révèle dans un style de reporter, par flashes saisissants et précis, le haut degré atteint par la criminalité, les rapports père-homme politique-police-fonction publique-état, la folie raciale, la délinquance, les rackets et la misère dans le pays des Rockefeller et des stars d'Hollywood.

Les Etats Désunis... un livre dans la lignée des grands romans de John Dos Passos et Sinclair Lewis!

chez Duflo: GRÈVE CONTRE UN LICENCIEMENT

Depuis un mois, Duflo, propriétaire de bananeraies, tente de mettre à la porte une travailleuse combattive qu'il juge gênante pour lui.

Cette travailleuse a finalement été licenciée samedi 15 mai sous prétexte qu'elle ne faisait pas bien son travail et qu'elle était "autoritaire".

Les travailleurs de la plantation ont immédiatement réagi. Et dès mercredi, une grève illimitée a été déclenchée pour barrer la route à la répression patronale.

Duflo devra se rendre compte que si la plantation lui appartient, il ne peut pas se passer du travail des ouvriers. Il faudra bien qu'il reprenne la travailleuse licenciée.

GUADELOUPE

CET MOULE : un geste méprisant

Il y a quelques jours, au CET du Moule, un professeur français s'est permis de donner un coup de pied à un élève pour la simple raison qu'il avait fait une erreur de réglage. L'élève ne s'est pas laissé faire et riposta de la même façon.

C'était bien la seule riposte à opposer à ce professeur méprisant.

Il appartient aux élèves de faire en sorte que ce genre d'attitude ne se reproduise plus.

LE BATIMENT EN GRÈVE gpe

La grève du bâtiment a été déclenchée après l'échec des négociations syndicats-patrons.

A la STR, les travailleurs ont décidé de déclencher la grève illimitée depuis jeudi 20. Vendredi, ce sont les autres entreprises qui se sont mises en grève, en principe pour 24 h.

Suivront-elles l'exemple de la STR?

DIRECTEUR DE PUBLICATION : M.E. ZOROR

COMMISSION PARITAIRE : N° 51728

RONEO DU JOURNAL : P.A.P.

CORRESPONDANT : G. BEAUJOUR

B.P. 214 P.A.P. B.P. 386 F.D.F.

6ème SUPPLEMENT AU MENSUEL N° 61

COMBAT OUVRIER MENSUEL N° 61 EST EN VENTE DANS LES LIBRAIRIES DE MARTINIQUE ET DE GUADELOUPE.

EXIGEZ- LE !

x x x
x